



La Comisión presenta el Libro Blanco sobre la defensa europea y el plan ReArmar Europa / Preparación 2030

Brussels, 19 de marzo de 2025

La Comisión y la Alta Representante han presentado hoy un **Libro Blanco sobre la defensa europea / Preparación 2030**. La Comisión también ha presentado, como parte del plan ReArmar Europa / Preparación 2030, un ambicioso paquete de defensa que ayuda a los Estados miembros de la UE a obtener la financiación necesaria para impulsar un fuerte aumento de la inversión en capacidades de defensa.

El plan ReArmar Europa / Preparación 2030 refuerza las capacidades de defensa paneuropeas con nuevas vías de financiación y el Libro Blanco esboza un nuevo planteamiento en materia de defensa y determina las necesidades de inversión.

En palabras de la presidenta de la Comisión, Ursula **von der Leyen**: *«La era del dividendo de la paz hace mucho que acabó. La arquitectura de seguridad con la que contábamos ya no puede darse por sentada. Europa está dispuesta a estar a la altura de las circunstancias. Debemos invertir en defensa, reforzar nuestras capacidades y adoptar una actitud activa en materia de seguridad. Estamos tomando medidas firmes al presentar una hoja de ruta de "Preparación 2030", con un aumento del gasto en defensa e importantes inversiones en las capacidades industriales europeas de defensa. Debemos comprar más producción europea, porque eso significa reforzar la base industrial y tecnológica de la defensa europea, y también estimular la innovación, así como crear un mercado de equipos de defensa a escala de la UE».*

Estas medidas tienen por objeto responder a la urgencia de apoyar a Ucrania en el corto plazo y satisfacer la apremiante necesidad de impulsar la seguridad y la defensa de Europa en el largo plazo.

Libro Blanco sobre la defensa europea / Preparación 2030

Como anunció la presidenta **Von der Leyen** en sus [orientaciones políticas](#), en los últimos años se ha puesto de manifiesto la falta crónica de inversión y de un gasto eficiente en las capacidades militares europeas. Para esbozar el nuevo planteamiento y determinar las necesidades de inversión de Europa, la Comisión y la Alta Representante han presentado un **Libro Blanco sobre la defensa europea / Preparación 2030**.

Este Libro Blanco presenta soluciones para colmar las lagunas críticas en materia de capacidades y crear una sólida base industrial en materia de defensa. También propone vías para que los Estados miembros inviertan masivamente en ese sector, adquieran sistemas de defensa y refuercen la preparación de la industria europea del ramo a largo plazo. Esto es esencial para la seguridad de Europa. Se debe invertir en la seguridad y la defensa del continente, al tiempo que se sigue sosteniendo a Ucrania para que se defienda de la agresión rusa. Para afrontar eficazmente estos retos, el Libro Blanco esboza varias líneas de actuación fundamentales:

- **Colmar las lagunas en materia de capacidades, centrándose en aquellas cruciales definidas por los Estados miembros.**
- **Apoyar el sector europeo de la defensa mediante la agregación de la demanda y una mayor adquisición conjunta.**
- **Apoyar a Ucrania** mediante una mayor asistencia militar y una mayor integración de los sectores europeo y ucraniano de defensa.
- **Desarrollar el mercado de la defensa a escala de la UE**, también mediante la simplificación de la normativa.
- **Acelerar la transformación de la defensa** mediante innovaciones revolucionarias como la

inteligencia artificial y la tecnología cuántica.

- **Mejorar la preparación europea y ponerse en lo peor**, mediante una mejora de la movilidad militar, el acopio de materiales y el fortalecimiento de las fronteras exteriores, especialmente de la frontera con Rusia y Bielorrusia.
- **Reforzar las asociaciones** con países de todo el mundo con posturas afines a las nuestras.

Plan ReArmar Europa / Preparación 2030

Como [anunció](#) la presidenta **Von der Leyen**, el Plan ReArmar Europa / Preparación 2030 permite un gasto de más de 800 000 millones de euros, que se estructurará en torno a los pilares siguientes:

1. Liberar el uso de financiación pública en el ámbito de la defensa a nivel nacional

La Comisión ha invitado a los Estados miembros a activar la cláusula nacional de salvaguardia del Pacto de Estabilidad y Crecimiento, que les facilitará un margen presupuestario suplementario para aumentar su gasto en defensa, dentro de las normas fiscales de la UE.

Con el fin de salvaguardar la sostenibilidad fiscal, las desviaciones se limitarán a lo siguiente:

- aumento únicamente del gasto en defensa, partiendo de la categoría estadística «defensa» de la clasificación de las funciones de las administraciones públicas (CFAP);
- hasta un máximo del 1,5 % del PIB cada año de activación de la cláusula nacional de salvaguardia;
- durante un periodo de cuatro años.

2. Un nuevo instrumento específico de Acción por la Seguridad de Europa (SAFE):

Habida cuenta de la actual situación de excepcionalidad, la Comisión recaudará hasta 150 000 millones de euros en los mercados de capitales, siguiendo el método consolidado de financiación unificada, para ayudar a los Estados miembros de la UE a aumentar rápida y considerablemente las inversiones en las capacidades de defensa de Europa. Estos fondos se desembolsarán a los Estados miembros interesados, previa solicitud, sobre la base de planes nacionales.

Los desembolsos adoptarán la forma de préstamos a largo plazo a precios competitivos y estructurados de manera atractiva, que deberán reembolsar los Estados miembros beneficiarios. Los préstamos estarán respaldados por el margen de maniobra del presupuesto de la UE. El instrumento SAFE permitirá a los Estados miembros aumentar de forma inmediata y masiva sus inversiones en defensa mediante la adquisición conjunta en el sector europeo de defensa, centrada en las capacidades prioritarias. Esto contribuirá a garantizar la interoperabilidad y la previsibilidad, y a disminuir los costes de cara a la creación de una sólida base industrial de defensa europea. Ucrania y los países de la AELC/EEE podrán participar en la adquisición conjunta, y será posible comprar producción de sus industrias.

SAFE también permitirá a los países adherentes, los países candidatos, los candidatos potenciales y los países que hayan firmado una asociación en materia de seguridad y defensa con la UE adherirse a la adquisición conjunta y contribuir a la demanda agregada. También podrán negociar acuerdos específicos y mutuamente beneficiosos sobre la participación de sus respectivas industrias en tales adquisiciones.

3. Apalancamiento en el Grupo BEI y movilización de capital privado mediante la aceleración de la Unión de Ahorros e Inversiones

El plan ReArmar Europa / Preparación 2030 también cuenta con que el Grupo del Banco Europeo de Inversiones amplíe el ámbito de sus préstamos a proyectos de defensa y seguridad, salvaguardando al mismo tiempo su capacidad de financiación. Además de permitir el acceso a una importante fuente de financiación, así se enviará una señal positiva a los mercados.

Por último, la inversión pública por sí sola no bastará para cubrir las necesidades de inversión del sector de defensa, desde las empresas emergentes hasta las grandes compañías consolidadas. Para ello, la Estrategia de la Unión de Ahorros e Inversiones, adoptada hoy por la Comisión, permitirá encauzar el ahorro privado hacia el entorno más eficiente de los mercados de capitales y canalizar la inversión hacia los sectores cruciales de la economía, como el de la defensa, para quienes deseen

invertir en ellos.

Más información

[Libro Blanco de la defensa europea / Preparación 2030](#)

[Comunicación sobre la integración de mayores gastos de defensa](#)

[Reglamento por el que se establece la Acción de Seguridad para Europa \(SAFE\)](#)

[Preguntas y respuestas sobre el Libro Blanco de la Defensa Europea / Preparación 2030](#)

[Preguntas y respuestas sobre el plan ReArmar Europa / Preparación 2030](#)

[Ficha informativa sobre el Libro Blanco de la Defensa Europea / Preparación 2030](#)

[Ficha informativa sobre el plan ReArmar Europa / Preparación 2030](#)

[Material audiovisual](#)

IP/25/793

Cita(s):

"La era del dividendo de la paz hace mucho que acabó. La arquitectura de seguridad en la que dependíamos ya no puede darse por sentada. Europa está dispuesta a estar a la altura de las circunstancias. Debemos invertir en defensa, reforzar nuestras capacidades y adoptar un planteamiento activo en materia de seguridad. Estamos tomando medidas firmes al presentar una hoja de ruta de «Preparación 2030», con un aumento del gasto en defensa e importantes inversiones en capacidades industriales europeas de defensa. Debemos comprar más producción europea, porque eso significa reforzar la base industrial y tecnológica de la defensa europea, y también estimular la innovación, así como crear un mercado de equipos de defensa a escala de la UE."
Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea - 19/03/2025

"Invertimos en defensa por la cantidad en que valoramos nuestra defensa. Durante las últimas décadas no le hemos puesto un precio lo suficientemente elevado. Debemos gastar más. Al mismo tiempo, el valor que añadimos al trabajar juntos es incalculable, ya que nos confiere una ventaja competitiva sin rival en cualquier lugar del mundo. En nuestro Libro Blanco sobre la defensa europea / Preparación 2030, presentamos formas concretas de hacerlo. Ya sea al apoyar a Ucrania, al solventar nuestras propias carencias en materia de capacidades o al defender un mundo en el que no impere la ley del más fuerte, siempre tendremos más fuerza juntos."

Kaja Kallas, alta representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad y vicepresidenta de la Comisión - 19/03/2025

"Este paquete de defensa, que comprende el Libro Blanco sobre el futuro de la defensa europea y el plan ReArmar Europa / Preparación 2030 marca un momento decisivo para nuestra Unión. Europa ya no puede permitirse quedarse al margen de su propia seguridad. Debemos ocuparnos nosotros mismos de nuestra defensa, reforzando nuestra apuesta por la seguridad colectiva y manteniéndonos firmes frente a quienes intenten cuestionar nuestra soberanía. No se trata solo de poderío militar, sino también de nuestra preparación, nuestra autonomía estratégica y del futuro de Europa como potencia mundial."

Andrius Kubilius, comisario de Defensa y Espacio - 19/03/2025

"El mundo ha cambiado y Europa debe cambiar con él. Nuestra seguridad y prosperidad están interrelacionadas. El plan ReArmar Europa / Preparación 2030 es nuestro plan para reforzar ambas cosas. Hoy proponemos activar la cláusula nacional de salvaguardia como medida temporal, coordinada y específica para estimular las inversiones en defensa a escala nacional y de la UE. Se facilitará a sus Estados miembros que efectúen las inversiones necesarias en nuestras capacidades y sector de defensa, gastando más y mejor juntos. Esto también impulsará el crecimiento económico, fomentará la innovación y creará empleo, al tiempo que se garantizará la sostenibilidad fiscal. Europa estará a la altura de este reto."

Valdis Dombrovskis, comisario de Economía y Productividad y Aplicación y Simplificación - 19/03/2025

Personas de contacto para la prensa:

[Thomas REGNIER](#) (+32 2 29 91099)

[Anouar EL ANOUNI](#) (+32 2 584 2106)

Solicitudes del público en general: [Europe Direct](#) por teléfono [00 800 67 89 10 11](#) , o por [e-mail](#)

Medios de comunicación relacionados



[Read-out of the weekly meeting of the von der Leyen Commission by Kaja Kallas, High Representative of the Union and Vice-President of the European Commission, and Andrius Kubilius, European Commissioner, on the White Paper on Defence](#)